



COMMUNIQUE DE PRESSE

Date : **Mardi 28 novembre 2023**

Service communication

Pauline Martineau / 05 49 64 85 26 / martineaupa@cc-parthenay-gatine.fr

COMMUNIQUE

Suite à de récents échanges sur les réseaux sociaux, la municipalité a eu connaissance d'actes d'incivilité dont ont été victimes des habitants. Elle condamne fermement ces actes et apporte tout son soutien aux personnes concernées. Elle invite à déposer plainte auprès des autorités compétentes pour qu'une procédure soit ouverte.

Les habitants peuvent compter sur l'engagement sans faille de la police municipale, mobilisée chaque jour pour assurer la sécurité et la tranquillité des Parthenaisiens et Parthenaisiennes. La municipalité tient à souligner la qualité de leur travail et appelle aussi à le respecter.

A la suite du départ du chef de service, l'équipe de la police municipale a en effet su faire preuve d'une grande capacité d'adaptation et a fait montre d'un grand sens de l'engagement pour assurer la totalité des patrouilles et répondre aux demandes d'intervention. Le partenariat avec les services de l'Etat, particulièrement la gendarmerie, s'en est également trouvé renforcé et des actions communes vont être développées.

Parce que la sécurité est une priorité pour la municipalité, la collectivité rappelle que de nombreuses mesures ont été prises depuis 2021 : emménagement dans un nouveau poste de police, après des années passées dans un bâtiment vétuste aujourd'hui démolé ; développement des actions de prévention avec l'assistante sociale en gendarmerie pour les situations de violences intrafamiliales, ainsi que l'ASVP recruté ; renforcement des moyens matériels et des effectifs, qui sont passés de 5 à 8 agents en uniforme.

Ce renforcement des effectifs a permis d'améliorer la rapidité d'intervention et d'assurer une plus grande présence sur le terrain en journée, en soirée, et la nuit, pour une police municipale dont la première mission est la surveillance générale de proximité. L'amplitude est en moyenne de 13 heures par jour, sans compter les samedis et jours de manifestations. L'organisation du service s'adapte ainsi au rythme de la ville, selon la fréquentation dans l'espace public en fonction des manifestations très nombreuses et des saisons.

Le recrutement du chef de la police municipale est en cours. Ce dernier sera présenté dans les prochains mois.

La municipalité reste très vigilante à assurer la tranquillité de tous, en évitant toute polémique. Dans un contexte général de montées des incivilités, Parthenay est une ville où il fait bon vivre et qui a, par exemple, été épargnée par les récentes émeutes qui ont touché les villes de même taille.

Quelques chiffres illustrent la coopération des services de gendarmerie et de la police municipale, soit pour les neuf premiers mois de l'année (2023/2022), une baisse de 11.92% des atteintes aux biens, une baisse de 40.47% sur les faits délictueux de destructions et de dégradations, ainsi qu'une baisse de 10.63% des interventions de la gendarmerie, tendance se poursuivant.